

5-EURO-MÜNZE  
„DÜRERS FELDHASE“

# EIN HASE FÜR DIE EWIGKEIT



MÜNZE ÖSTERREICH – WERTE, DIE DAS LEBEN PRÄGT.

# EINE STILLE BERÜHMTHEIT

Die Münze versteht sich als Verbeugung vor dem Genie Albrecht Dürers (1471 bis 1528) und zeigt den vermutlich berühmtesten Hasen der Welt, denjenigen, der im Sommer des Jahres 1796 das Wiener Palais von Herzog Albert, die heutige Albertina, bezogen hat. Dürers Aquarell „Feldhase“ hält nun schon seit über einem halben Jahrtausend, seit 1502, einen flüchtigen Moment fest. – Ein überzeitliches Phänomen, dem man seine Entstehungszeit nicht ansieht. Dürer porträtierte das hockende Tier so genau, dass man beinahe jedes Härchen des flauschigen Fells fühlen zu können glaubt; so sensibel tastete er nach dem Leben, dass sowohl die stille Reglosigkeit des Tieres zu spüren ist als auch seine Wachsamkeit.

Der Hase wurde 1871 zum ersten Mal ausgestellt und seither nur noch acht Mal öffentlich gezeigt. Die nächste Gelegenheit gibt es 2018 in der Albertina. – Versüßen und verkürzen Sie sich und anderen die Wartezeit mit unserer Münze. „Dürers Feldhase“ aus Silber oder Kupfer eignet sich auch perfekt als Überraschung im Osternest.



Die Silbermünze in der hohen Prägequalität „Handgehoben“ im Blister mit Banderole.

## 5-EURO-MÜNZE DÜRERS FELDHASE



Im Vordergrund eine Nachempfindung des „Feldhasen“. Der Hintergrund wird eingenommen von einem Motiv, das sich ein weiteres bedeutendes Aquarell des Künstlers zum Vorbild nimmt: „Das große Rasenstück“ aus dem Jahr 1503. Beide Werke gehören der Grafischen Sammlung der Albertina in Wien. Die Initialen Dürers – „AD“ – finden sich im unteren Teil der Münze.

Was zeigt das prominenteste Bild der Albertina? Bei der Ankunft des Tieres in der Sammlung wurde vermerkt: „Ein ruhender Hase mit gespitzten Ohren, eine Zeichnung, kapital und von extremer Finesse, mit Farben gemalt.“ Dürer zeigt kein mächtiges Tier, sondern einen liebenswerten Hasen in aller Einfachheit und Natürlichkeit.

### TECHNISCHE DATEN SILBERMÜNZE

Qualität:	Handgehoben
Auflage:	50.000 Stück
Nennwert:	5 Euro
Ausgabetag:	24. Februar 2016
Entwurf:	Thomas Pesendorfer/Helmut Andexlinger
Durchmesser:	28,5 mm
Material:	Silber Ag 800
Feingewicht:	8,00 g
Gewicht:	10,00 g
Randform:	glatt

## SIE ERHALTEN DIE 5-EURO-MÜNZE „DÜRTERS FELDHASE“

- aus Silber in der hohen Prägequalität „Handgehoben“ im Blister mit Banderole



- aus Kupfer in normaler Prägequalität



**Die Münzen sind offizielle Zahlungsmittel in Österreich.**  
Erhältlich in den Geldinstituten, beim Sammelservice der Österreichischen Post AG, in den Filialen des Dorotheums, im Münzhandel, in den MÜNZE-ÖSTERREICH-Shops Wien und Innsbruck sowie unter [www.muenzeoesterreich.at](http://www.muenzeoesterreich.at).

Kundmachung der MÜNZE ÖSTERREICH AG:  
5-Euro-Münze „Dürers Feldhase“ in der „Wiener Zeitung“  
am 16. Jänner 2016.

### MÜNZE ÖSTERREICH-SHOP

Am Heumarkt 1  
1030 Wien

Öffnungszeiten:  
Mo. bis Fr. 9.00 – 16.00 Uhr,  
Mi. 9.00 – 18.00 Uhr

[www.muenzeoesterreich.at](http://www.muenzeoesterreich.at)